

# Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 2 au 8 mars 2024

## **Journaux consultés :**

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Sherbrooke.info

ICI  RADIO-CANADA

## Journée pédagogique pour l'éclipse solaire : « une occasion éducative ratée »

RADIO-CANADA

La décision des centres de services scolaires des Sommets et des Haut-Cantons de tenir une journée pédagogique lors de l'éclipse solaire du 8 avril est critiquée par l'Association pour l'enseignement de la science et de la technologie au Québec. Celle-ci estime qu'il s'agit d'une occasion éducative ratée.

On est très déçus de cet enchaînement qu'on voit depuis quelques semaines, a mentionné la directrice de l'Association, Camille Turcotte, au micro de *Par ici l'info*. Cette dernière dit toutefois comprendre les enjeux logistiques qu'engendre cet événement dans les écoles.

Mais plusieurs centres de services scolaires ont affirmé et réaffirmé qu'ils restaient ouverts, mentionne-t-elle. Ils ont trouvé des solutions. C'est un événement exceptionnel, donc trouvons des solutions exceptionnelles.

*On a le sentiment que ces décisions ne sont pas tellement prises pour protéger les élèves, mais pour protéger les directions contre d'éventuelles poursuites. On a l'impression qu'il y a plusieurs fausses conceptions par rapport à l'éclipse, comme si le Soleil allait être plus dangereux à regarder.*

- Camille Turcotte, directrice de l'Association pour l'enseignement de la science et de la technologie au Québec

Camille Turcotte explique que le Soleil est toujours dangereux à regarder à l'œil nu. Ce qui va arriver le 8 avril, c'est que l'on veut absolument l'observer à l'œil nu, parce que la lune en s'interposant entre la Terre et le Soleil va nous offrir un spectacle magnifique.

Selon la directrice, il suffit de se procurer du matériel adéquat, tel que des lunettes munies de filtres spéciaux, pour assurer sa sécurité. On pense que le risque est exagéré par les directions des centres de services scolaires.

Elle suggère de préparer des activités avant l'événement. On pense que la meilleure place pour regarder les éclipses, c'est certainement à l'école, bien encadré par des adultes.

Les écoles sherbrookoises doivent annoncer leur plan pour l'éclipse du 8 avril au retour de la relâche.

# L'école qui s'est fait désirer



Le directeur Marc-Antoine Mauzerolle et la jeune Cassiopée To Bérard, l'une des deux finissantes de 2023, ont coupé le ruban emblématique (créé avec des messages d'élèves) visant à inaugurer l'école du Solstice.  
- (Photo Le Reflet du Lac – Patrick Trudeau)

---

Patrick Trudeau [ptrudeau@lerefletdulac.com](mailto:ptrudeau@lerefletdulac.com)

---

**Les parents fondateurs, tout comme les dirigeants du Centre de services scolaire des Sommets (CSSDS), ont dû faire preuve de patience avant de lancer officiellement les activités de l'école alternative du Solstice. Mais à voir tous les sourires –autant des adultes que des enfants - lors de l'inauguration officielle le 1er mars dernier, on peut comprendre que l'attente en valait la peine.**

En opération depuis l'automne 2022, la nouvelle école primaire magogoise accueille maintenant 83 élèves, du préscolaire à la sixième année.

Elle a même vu graduer ses deux premières finissantes, en juin 2023.

Intervenant de première ligne dans ce projet, le directeur général adjoint du CSSDS, Serge Dion, avoue avoir éprouvé un certain scepticisme lorsqu'une quinzaine de parents ont cogné à sa porte, en février 2018. « Ces gens sont venus me rencontrer en compagnie de ma patronne de l'époque, Édith Pelletier (retraîtée depuis juillet 2022) et nous avons fait connaissance avec des parents extrêmement motivés, mais aussi très engagés. Même si on a éprouvé des retards en cours de route (près de deux ans), on y est arrivé et c'est tout à leur honneur », a-t-il louangé.

« Lorsqu'on travaille dans le milieu de l'éducation, on a rarement la chance d'assister à la naissance d'une école. Je ressens donc un énorme sentiment de fierté d'avoir été impliqué dans ce projet et on peut parler d'un énorme succès », a ajouté M. Dion.

Inspirée d'un modèle scandinave où l'enseignement est axé sur la nature, le plein air et le développement durable, l'école du Solstice se distingue aussi par ses locaux décloisonnés et l'absence de bulletins chiffrés.

La synergie entre les parents, les élèves et les enseignants y est aussi frappante... et primordiale. « Lors de notre sortie de fin d'année en juin dernier, nous sommes tous allés en camping dans la forêt. Il n'y a pas beaucoup de milieux où il aurait été possible de faire une telle activité en incluant les parents, les jeunes et les membres du personnel », a fait valoir l'une des mamans fondatrices.

# Les séries s'amorcent contre Châteauguay



La rivalité entre les Cantonniers et les Grenadiers ne date pas d'hier. Les deux équipes se retrouveront ce mercredi 6 mars à l'aréna de Magog, pour le début d'une courte série 2 de 3.  
- (Photo Le Reflet du Lac - Patrick Trudeau)

---

Patrick Trudeau [ptrudeau@lerefletdulac.com](mailto:ptrudeau@lerefletdulac.com)

---

**Ce sont finalement les Grenadiers de Châteauguay qui affronteront les - Cantonniers de Magog en demi-finale de la division Tacks, à compter de ce mercredi à l'aréna de Magog.**

Il s'agira d'une courte série 2 de 3 qui se déroulera successivement à Magog (6 mars à 19 h), Châteauguay (8 mars) et - Magog (10 mars à 13 h 30, si nécessaire).

Après avoir terminé au quatrième rang de la division Tacks, les Grenadiers ont dû disputer une ronde quart-de-finale 2 de 3 face aux Gaulois de Saint-Hyacinthe, détenteurs de la cinquième place. Les représentants de Châteauguay ont eu le meilleur en deux rencontres consécutives, pour passer à l'étape suivante.

En saison régulière, Magog a compilé une fiche de quatre victoires et une défaite face à Châteauguay. Chacune des rencontres a toutefois été âprement disputée et ça devrait être à nouveau le cas cette semaine.

Le gagnant de cette série accédera à la finale 3 de 5 de la division Tacks. Le perdant passera dans la section des équipes repêchées et aura une deuxième chance de revenir dans le tableau principal des éliminatoires.

### **En bref...**

Justin Gallant (41 pts), Théo Gravel (40 pts) et le défenseur Maddox Labre (38 pts) ont été les trois meilleurs pointeurs des Grenadiers lors du calendrier régulier. Pour les Cantonniers, les plus prolifiques ont été Gabriel Courchesne (59 pts), - Antoine Boudreau (54 pts) et Alexis Toussaint (41 pts)...

\*\*\*

Outre la confrontation Magog-Châteauguay, l'autre demi-finale de la division Tacks opposera les Lions du Lac Saint-Louis aux Riverains du Collège Charles-Lemoyne...

\*\*\*

Marc-Olivier Proteau (offensif), Vincent Desmarais (défensif) et Antoine Saint-Laurent (élève-athlète) ont été nommés joueurs par excellence du mois de février chez les Cantonniers...

\*\*\*

Après révision des statistiques par la Ligue, c'est finalement Antoine Proulx qui remporte le Trophée Martin-Brodeur avec la meilleure moyenne de buts alloués (1,97) en saison régulière, tout juste devant Kyan Labbé (1,98). Proulx domine aussi pour le taux d'efficacité (0,935), encore une fois devant Labbé (0,934)...

\*\*\*

## Deux Cantonniers parmi les 90 meilleurs espoirs



Simon-Xavier Cyr conserve sa cote A, ce qui le place parmi les 36 meilleurs prospects du prochain repêchage de la LHJMQ. - (Photo Le Reflet du Lac – Patrick Trudeau)

---

Patrick Trudeau [ptrudeau@lerefletdulac.com](mailto:ptrudeau@lerefletdulac.com)

---

**Deux joueurs de la formation actuelle des Cantonniers de Magog M18 AAA font partie des 90 meilleurs espoirs en vue du repêchage 2024 de la LHJMQ, selon le classement dévoilé le 27 février dernier par le Centre de soutien au recrutement.**

Déjà répertorié dans la première liste publiée en décembre, l'attaquant Simon-Xavier Cyr conserve sa cote A (rondes 1 et 2) ainsi que sa place dans le groupe de 36 premiers prospects. En saison régulière, il a totalisé 13 points (2-11) en 42 matches.

Son coéquipier Ludovic Lapointe-Perreault se retrouve pour sa part dans la section des 54 hockeyeurs avec une cote B, ce qui équivaut à un choix se situant entre les 3e et 5e rondes.

Ayant débuté la saison comme défenseur, Lapointe-Perreault a été muté en attaquant tout juste avant les Fêtes. Il a totalisé 11 points (5-6) en 35 rencontres régulières.

Les deux joueurs sont dotés d'un bon physique à quelque 6'01 et 180 lb.

Tout comme la liste de décembre, le relevé de février classe les joueurs en ordre alphabétique.

La dernière liste officielle du CSR, celle qui contient les noms de centaines de joueurs et qui répertorie en ordre précis les meilleurs espoirs des cinq premières rondes, sera publiée en mai 2024, tout juste avant le repêchage prévu le samedi 8 juin à Moncton.

Seulement cinq joueurs des Cantonniers seront admissibles à cette séance de sélection, puisque tous les autres appartiennent déjà à une formation du circuit Cecchini.